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高雄市議會第 4屆第 4次定期大會警消衛環委員會 

(中華民國 113年 12 月 5日上午 10時 47 分） 

第 4次審查會會議紀錄 

主席（林議員智鴻）： 

好，我們現在已經達到法定人數，開會。（敲槌）向委員會報告，今天上午的議程是

審查議長交議市政府提案及議員提案，現在請專門委員宣讀。 

本會警消衛環委員會王專門委員議龍： 

好，請各位議員先翻開議員提案，有一本比較厚的，編號是從 81到 171，總共有 91

案，以上議員提案請各位議員審查。 

主席（林議員智鴻）： 

好，針對第 81到…。 

本會警消衛環委員會王專門委員議龍： 

171號案。 

主席（林議員智鴻）： 

到 171號案，這些是議員提案的部分，請問各位委員有沒有意見？ 

李議員雅靜： 

主席請等我一下，因為有一個案子，我想討論一下，我看他有沒有提進來，應該是

采蓁議員的，有一個…。 

本會警消衛環委員會王專門委員議龍： 

請問是消防還是環保的？ 

李議員雅靜： 

他那個好像是毒品的嗎？ 

本會警消衛環委員會王專門委員議龍： 

毒品的，我看一下，可能毒品都是放在最後。 

李議員雅靜： 

衛生局，應該是衛生局的。 

本會警消衛環委員會王專門委員議龍： 

衛生局的。 

李議員雅靜： 

衛生局的。 

本會警消衛環委員會王專門委員議龍： 

我看一下，請問大概是…。 
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李議員雅靜： 

它就是有關於安寧就醫的那個…。 

本會警消衛環委員會王專門委員議龍： 

我看一下，有，在第 140號。 

李議員雅靜： 

第 140號。 

本會警消衛環委員會王專門委員議龍： 

對，強化安寧病人管制藥品取得便利性，是這個嗎？ 

李議員雅靜： 

對對對。 

李議員雅靜： 

等我一下，主席。 

主席（林議員智鴻）： 

好、好，請李議員雅靜發言。 

李議員雅靜： 

謝謝。因為這個，現場應該是光峰哥，光峰哥，你幫我看一下好不好？他這一案。 

鄭議員光峰： 

第幾個案子？ 

主席（林議員智鴻）： 

第 140號 

李議員雅靜： 

然後就是這個案子，因為所謂安寧病人管制藥品，就是麻醉藥嘛！他現在就是說，

他想要去推動跟地區醫院合作，讓患者可以居家安寧，也就是說如果患者在家裡治療

，他可以拿到這些管制藥品，你覺得這個妥當嗎？你聽得懂我的意思嗎？ 

鄭議員光峰： 

上次的那個有…，上次我們公聽會有講到這個，就是他…，我想這個是可以…，反

正我們是連署嘛！安寧，安寧是這樣，衛生局可以針對這個案件可能去做，然後他們

這個是合理的。 

李議員雅靜： 

沒有關係，這個對？ 

鄭議員光峰： 

它是合理的，合理的，對的，對的。 
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李議員雅靜： 

喔！好，因為我們比較擔心的是像說如果我們推這個，然後不小心高雄市真的可以

讓目前的居家安寧在取得管制藥品是比較便利的狀況，變成像泰國，它現在不是有推

開放那個…。 

鄭議員光峰： 

對。 

李議員雅靜： 

就是開放麻醉的管制藥品有沒有？是可以買賣的。 

鄭議員光峰： 

對。 

李議員雅靜： 

但是會擔心因為方便而變成是一個另外亂源。 

鄭議員光峰： 

這個案子就交由衛生局，因為這個建議是很好的。 

李議員雅靜： 

你覺得…，你覺得 OK啊？ 

鄭議員光峰： 

因為他們藥師公會本來就在建議這個。 

李議員雅靜： 

喔！所以那是沒有關係的？ 

鄭議員光峰： 

沒有關係。 

李議員雅靜： 

好、好。 

鄭議員光峰： 

我覺得這個就送上去啊！就交由相關單位。 

李議員雅靜： 

沒有關係？ 

鄭議員光峰： 

對，這個可以啊！這個建議很好。 

李議員雅靜： 

因為是比較擔心說如果真的管制藥品是有麻醉藥品…。 
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鄭議員光峰： 

因為他們也是要控管相關的。 

李議員雅靜： 

嗎啡啊！嗎啡。 

鄭議員光峰： 

不會影響到氾濫啦！ 

李議員雅靜： 

喔！ 

鄭議員光峰： 

對對對，因為藥師公會本來就在建議這個，我們上次公聽會有那個建議。 

主席（林議員智鴻）： 

應該你不能隨意取得，而是說他必頇要有一個什麼機制控管…。 

鄭議員光峰： 

這個很好啊！這個很好。 

李議員雅靜： 

可以齁。 

鄭議員光峰： 

對。 

李議員雅靜： 

這沒有關係？ 

鄭議員光峰： 

那沒有關係。 

李議員雅靜： 

因為這個我比較不熟，我想說剛好詢問，好，謝謝。 

主席（林議員智鴻）： 

好，針對議員提案部分，還有沒有其他議員有意見？請鄭議員光峰發言。 

鄭議員光峰： 

因為這個議員提案還要送上去做裁決嘛！ 

主席（林議員智鴻）： 

對。 

鄭議員光峰： 

針對第 123案，因為我想，這個提案是要做專案報告，本席在這裡跟各位委員來表
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達一個想法，第一個是因為專案報告其實都是透過政黨協商的慣例，我們其實這個要

專案報告就透過政黨協商的慣例來做進行嘛！這是第一個。 

第二個就是說，因為這連署很多人，大家肯定，我們很多同仁，議會同仁也想要去

了解很多包括市立醫院的狀況，包括本席在這次的總質詢也是講到市立醫院，不過如

果是…，這應該分成兩個部分，專案報告因為是整天的，要問的部分，在這一次整個

預算的審核裡面，其實就有很多可以來做審核的相關細節。 

主席（林議員智鴻）： 

對。 

鄭議員光峰： 

我想議長也會針對每一個個人發言，也不會去限制你要發言幾次，我們的同仁應該

也可以很盡善盡美的去發言這些，我想這個提案的必要性也沒有，所以我想這個案子

我們就沒有送上去，我的想法是這樣子。提案人是我的好朋友陳麗娜議員，所以再諒

解一下，我覺得我們的這一個委員會也不需要在這裡做背書啦！這樣子，我想以後未

來在整個政黨協商的時候再做協商。 

李議員雅靜： 

我沒有聽得很懂，不好意思！因為我剛才在看前面的提案。 

鄭議員光峰： 

因為麗娜議員是透過這樣的提案未來要做專案報告，在專案報告提案裡面，我想這

個是比較屬於一個政黨協商應該要處理的案子，所有的專案報告都是透過我們程序委

員會決定是否做專案報告。 

李議員雅靜： 

可是提案人他不會…，他就沒辦法進入這一個小組啊！那也沒關係啊！就是讓大會

裡面去那個就好了啊！ 

鄭議員光峰： 

對對對，他既然送到衛環委員會我們這個小組，我的看法是，這個是我們政黨協商

裡面應該要做的。 

李議員雅靜： 

要不送大會公決嘛！ 

鄭議員光峰： 

沒有、沒有、沒有，我主張就先刪掉，先不把它送上去。 

李議員雅靜： 

那我主張送大會公決。 
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林議員志誠： 

我附議光峰議員。 

鄭議員光峰： 

對呀！ 

李議員雅靜： 

送大會公決。 

主席（林議員智鴻）： 

我講一下這個提案部分好不好？  

鄭議員光峰： 

對對對。 

主席（林議員智鴻）： 

有沒有其他意見想要表達？ 

林議員志誠： 

第 123號這個提案，我有不同的意見，因為避免政治的一個辦案，其實它裡面這麼

詳細，而且時間、日期、地點統統都這麼明確，其實直接送檢調就好了，不必用提案

的方式啦！他用這種方式其實可以直接送檢調，因為你證據這麼明確了嘛！當然我覺

得送檢調讓檢調去查就好了，結果你用這種東西來提案，會淪為政治辦案。而且它的

這個東西法律的屬性，其實我們提案也是屬於行政調查，也沒有什麼強制性，所以我

們根本沒有提案的必要性。 

李議員雅靜： 

不是，不是說要成立調查小組嗎？ 

林議員志誠： 

對啊！ 

李議員雅靜： 

他是說調查小組，他不是說要專案報告。 

林議員志誠： 

沒有啦！我們是說第 123號提案。 

江議員瑞鴻： 

我們是在說針對要成立調查小組。 

林議員志誠： 

對啊！第 123號案是這樣。 

李議員雅靜： 
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對啊！對啊！第 123號啊！ 

江議員瑞鴻： 

是在說調查小組。 

林議員志誠： 

對啊！ 

主席（林議員智鴻）： 

我剛剛聽起來，我歸納一下，剛才光峰議員的意思是說其實針對這個議題，他應該

是用專案報告的方式，大家都可以參與，等於是用政黨協商的形式。 

鄭議員光峰： 

我的意思是由程序委員做政黨協商啦！ 

主席（林議員智鴻）： 

對，協商那個專案報告，而志誠議員的意思是說這個時間序都很明確。 

林議員志誠： 

對，很明確啊！ 

主席（林議員智鴻）： 

有問題直接送檢調去調查。 

林議員志誠： 

送檢調就好了啊！ 

主席（林議員智鴻）： 

照司法程序。 

林議員志誠： 

所以我對這個案子覺得…。 

主席（林議員智鴻）： 

而雅靜議員的意思是說，大家有不同的意見，其實就不要這時候決定，但是現在兩

個議員的意見是說，現在希望就是不同意它成立，這樣。 

鄭議員光峰： 

我再表達一下，因為醫院的部分本身，本人也是醫界出身，因為這種案子就分成兩

個部分，一個是針對譬如說在行政的部分有一些瑕疵什麼的，但是這些瑕疵的部分就

是在我們這一次的預算裡面就可以盡情的發揮，這是第一個部分。 

第二個部分就是屬於剛才志誠議員所講的，如果有涉及到法律的部分，我們就把這

個部分移到…，因為在市府的體系裡面有政風單位，政風單位未來在外面當然還有很

多民事、刑事的方面，我想這個專案的小組，這個是我覺得都同意啦！我們覺得沒有
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意見，因為只要是有瑕疵的、有意見的…。 

主席（林議員智鴻）： 

專案報告。 

鄭議員光峰： 

我想藍綠每一個人都會去同意這一個專案小組，不過我覺得透過這樣的一個提案單

裡面，然後送到我們的大會，我想只是會增加大家、我們議事廳的一些時間啦！或者

大會很多討論的時間，我覺得這一點很清楚的在預算裡面就可以講很多，有需要檢調

調查的部分就直接送。 

林議員志誠： 

對。 

鄭議員光峰： 

政風的部分就可以直接回應這一點。 

李議員雅靜： 

但是我覺得議員要彼此尊重，大家都有知的權益，大家都有提案的權益，麗娜議員

也好，連署人也好，連署人這裡也不是白簽的，他一定也看過內容、也認同，才會連

署提案嘛！我想這麼多的案子都是因為大家彼此互相認同才會互相連署，所以我們小

組也沒有很大的權利說要去退回或幹嘛！因為它沒有法。就像我剛才提到的那一個居

家安寧的，我擔心的是法跟治安的東西，才會詢問說…，因為剛好光峰議員也是比較

有醫療背景，他比較熟悉這個，我就直接詢問，或許真的不適合，那我們就退回，但

是如果沒有治安跟法的問題，那為什麼…，如果大家都不認同，小組不要決議，就送

大會公決嘛！為什麼一定要在這裡…，反而你們這樣做，我會覺得你才是在操作政治

，不要這樣！不要這樣！ 

江議員瑞鴻： 

這不是操作。 

李議員雅靜： 

沒關係！沒關係！沒關係！我知道，抱歉！我很簡單，如果大家都有意見，送大會

公決。 

鄭議員光峰： 

我的意見是不要送啦！ 

李議員雅靜： 

我要送大會公決。 

鄭議員光峰： 
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沒關係啊！那大家就表決啊！因為我…。 

李議員雅靜： 

那我提休息動議。 

鄭議員光峰： 

休息動議就休息動議。 

主席（林議員智鴻）： 

那我們先休息。 

鄭議員光峰： 

對啊！ 

主席（林議員智鴻）： 

進行協商討論。（敲槌） 

主席（林議員智鴻）： 

我們繼續開會。(敲槌)還有沒有其他意見？鄭議員光峰，請發言。 

鄭議員光峰： 

我想，從提案要成立一個調查小組，不管是市立醫院的調查小組或針對市府任何其

他的弊案，我覺得從議員的提案然後連署，這個都是我們過去體制內沒有的事情，過

去的調查小組基本上的裁決的就是議長，不是在大會，大會再怎麼樣，議長如果他說

不成立調查小組，這是我們都知道的一般的慣例，而且就是這樣，所以有很多的管道

都可以成立調查小組的，你的發言，所以在這樣的提案裡面只是陷我們小組，不是不

義，而是我們不想背書，是這樣子，所以今天的提案，我想我們就退回去，我還是主

張先退回去，有太多的管道可以去成立調查小組，我們是真的非常尊重陳麗娜議員的

用心，我們覺得小組我們不要背書，我基本的立場就是這樣，謝謝。 

主席（林議員智鴻）： 

好，謝謝，有沒有其他議員有意見？ 

李議員雅靜： 

有。 

主席（林議員智鴻）： 

來，請雅靜議員發言。 

李議員雅靜： 

就是小組沒辦法背書的狀況之下，所以才會有送大會公決這件事情可以去做決議，

主席能懂我意思嗎？ 

主席（林議員智鴻）： 
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我懂、我懂。 

李議員雅靜： 

所以我才說那我們送大會公決嘛！因為大家都彼此是議員夥伴，大家互相尊重大家

的提案權，沒有誰是好人、壞人，我覺得要成立也好，不成立也好，大家都有各自的

管道可以去索取到相關的資料，甚至透過不同的方法、帄台去讓民眾有知的權益，可

是議會本來就有監督之責。而提案權我剛才查了一下規則，沒有說不可以，主席，你

也可以去翻一下我們一些相關的規定，包含法規，沒有說不可以，所以是可以，也就

是說是可以的，但是因為我們內部有聲音，所以我也查了一個中立的方法，麻煩你們

就是送大會公決，大家互相，因為這不是在…，我們是搞正事，在做公共事務，不是

在搞政治，什麼事情都要搞政治。 

江議員瑞鴻： 

這樣叫大會自己提就好了，不要…。 

李議員雅靜： 

好不好？因為我覺得還是送大會公決啦！好跟不好讓大家去論述啦！ 

江議員瑞鴻： 

讓大會去提就好了，我覺得是同樣意思。 

主席（林議員智鴻）： 

好，有沒有其他議員有意見？ 

鄭議員光峰： 

我再補充。 

主席（林議員智鴻）： 

鄭議員光峰，請發言。 

鄭議員光峰： 

我特別一定要強調這個體制啦！麗娜議員要做…，我們兩個都同屆，跟現場的李順

進議員，我們 3個都同屆，他都很清楚，這個調查小組怎麼會用提案的，然後這個大

會公決我也不想去用這樣的不負責任，我就是在這裡負責任，這個就請他在大會裡面

去提出來，不是在我們提案單裡面。雅靜議員，我也請你諒解一下，不是我們不配合

，而是這個體制上就不是用提案單，去做我們這樣的背書，然後用任何不負責任就送

到大會去公決。提案單就是一個建議，你的建議竟然是你是要成立一個調查小組，怎

麼會從提案單建議成立調查小組？你可以從檢調去告、去檢舉，你可以去政風檢舉，

你可以從預算裡面去修理市立醫院，這麼多的管道，還要讓我們自己去背這樣的一個

…，而且還要我們送大會公決，我的主張是有太多的方式可以把這件事情講得一清二
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楚，一定是這樣子，所以我在這裡強力主張，我們就是退回，請陳麗娜議員、我的好

同事，麻煩你，你另循管道，我真的非常的尊重你的提案，但是這不是正確的管道。 

李議員雅靜： 

其實真的沒有說不能啊！提案權裡面並沒有說不能去提這種啊！你聽得懂嗎？就母

法還有議會裡面的一些說明，都沒有啊！如果有，那我閉嘴，但是沒有說不能啊！所

以我還是主張要嘛就是過，要嘛就是送大會公決。 

主席（林議員智鴻）： 

還有沒有其他議員有意見？ 

李議員雅靜： 

我們論法嘛！真的沒有啊！ 

主席（林議員智鴻）： 

我知道、我知道。 

林議員志誠： 

表決啦！表決啦！ 

李議員雅靜： 

如果你們要表決，我就提休息動議。 

主席（林議員智鴻）： 

剛才休息過了。 

李議員雅靜： 

一樣啊！你們要表決，我就提休息動議，休息動議大於任何動議。 

主席（林議員智鴻）： 

剛才休息過了。 

鄭議員光峰： 

你就是要…，是你要跟人家輸贏，不是我要跟你輸贏。 

主席（林議員智鴻）： 

剛才休息過了。 

李議員雅靜： 

沒有啊！你跟我說哪裡不能啊！你能提出法源，我就認同，你懂我的意思，我真的

是就事論事，就法源，你提法源跟我說。 

江議員瑞鴻： 

就叫他建議大會，他自己去提就好了啊！ 

主席（林議員智鴻）： 
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我懂啦！我們現在要處理的不是能與不能，是要不要議決這件事情的決議是什麼東

西啦！對啦！ 

李議員雅靜： 

所以我才說因為可能大家都有意見，要不然就送大會啊！ 

主席（林議員智鴻）： 

對於意見表達，我們總是有一個民主機制是什麼，民主機制是現在決議送大會公決

是一個民主機制，現在決議不予同意，請他改列專案報告或提…，因為連署人也有黃

香菽總召嘛！再建請國民黨總召再提政黨協商，這也是一種，所以我們現在要討論的

是，我們必頇要決議一個方向出去啦！我們現在不是在討論能與不能，而是說那個方

向的決議要什麼。 

鄭議員光峰： 

對啦！你講的也是對啦！所以我們就…，我們主張是這樣，你的主張是這樣，大家

都是遵照我們自己，大家所有裡面最後多數人的意見嘛！，就這樣子啊！ 

李議員雅靜： 

可是我覺得真的要互相尊重，除非法有規定，我們不能在提案裡面成立調查小組啊

！ 

鄭議員光峰： 

就是應該要互相尊重這多數人嘛！ 

李議員雅靜： 

那你們是在強姦我？ 

鄭議員光峰： 

那我再發言一次。 

主席（林議員智鴻）： 

好，鄭議員光峰，請發言。 

鄭議員光峰： 

我這裡真的是比較要跟各位委員來報告，提案單裡面是針對，我覺得是在市府裡面

政策上不足的地方或者需要改正的地方，或者任何要跟政府，我們的市府單位要…，

不管是要怎麼樣的形式都可以。但是今天的提案，第 123號的提案，它是針對市立醫

院成立調查小組，這個調查小組就是已經準司法，要進行中，這個單位是…，你要讓

我們小組通過就好，可是你在大會，今天連連署單都是國民黨的總召，包括我們現場

也一樣，我們不是不尊重，我們是在小組裡面共識，我們到底要共識哪一個方向。第

一個，我想，雅靜議員是提到說我們送大會公決，那我另外一個提案就是我們在這裡
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否決，退回提案，另行以其他管道來提出，這個在議事廳，就是在電視機前面就可以

大鳴大放去提出來，我們何必要在這裡浪費時間去提這個案子呢？我的意思是這樣。 

主席（林議員智鴻）： 

對啦！ 

鄭議員光峰： 

所以我…，那雅靜提的是大會公決，我是說退回，我想把這個案子，就兩個案子並

陳。 

主席（林議員智鴻）： 

好。 

鄭議員光峰： 

我們現場來做最後的公決，是這樣啦！ 

主席（林議員智鴻）： 

因為現在我們還是要尊重民主的行政程序啦！ 

李議員雅靜： 

因為我們自己有…，我們議會的網頁裡面就只有提到說我們沒有…，唯有為無預算

提案權而已，我們只有無預算的提案權，所有的提案我們都有相關的權利，只有預算

不行。 

主席（林議員智鴻）： 

雅靜議員，你講的其實沒有錯，但是我們現在重點不是在講說能不能提案，而是說

我們的委員會要不要決議這個提案要不要送大會公決，或是另行他途啦！ 

李議員雅靜： 

因為光峰議員剛才講說我們沒有這種提案權，可是真的有啊！ 

鄭議員光峰： 

對，他有提案權，我剛才也講尊重啊！但是我們是說，你另行管道，我不想在這裡

背書啊！我不是這樣提的嗎？ 

林議員志誠： 

他可以在大會提啊！ 

李議員雅靜： 

那送大會公決。 

林議員志誠： 

他可以在大會提案。 

鄭議員光峰： 
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沒關係啦！你要主張到大會公決也沒關係啦！我們也尊重，但是我是說退回啦！ 

主席（林議員智鴻）： 

因為現在重點是這樣，大家已經有慢慢的聚焦成兩種意見，一種就是說，第一個是

光峰議員和志誠議員的認為，他們的意見就是不予同意，建議改提專案報告或是提協

商。 

鄭議員光峰： 

另行管道。 

主席（林議員智鴻）： 

另行管道啦！ 

鄭議員光峰： 

對、對。 

主席（林議員智鴻）： 

另行管道處理。第二個，雅靜議員的意見是送大會公決，因為現在已經很清楚，歸

納出來兩條路徑，因為現在爭議不下，剛才也進行了協商，我希望這個事情，因為還

有後面的墊付款案要審查，還有很多議員提案等一下要一起處理，所以我們…。 

李議員雅靜： 

我堅持這個案子送大會公決，不要的話我就是讓你無限期休息，送大會公決。 

主席（林議員智鴻）： 

無限期休息？這是什麼概念？ 

李議員雅靜： 

就是我說提休息動議。 

主席（林議員智鴻）： 

無限期休息，這是什麼概念？ 

李議員雅靜： 

我就會請你一直休息，我提休息動議，沒關係，我提休息動議，請你尊重。 

江議員瑞鴻： 

一竿子打翻一船人。 

李議員雅靜： 

沒有啊！並沒有。 

江議員瑞鴻： 

沒有？ 

李議員雅靜： 
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那你為什麼要…，那你也尊重一下本席吧！ 

江議員瑞鴻： 

大家都很尊重你啦！ 

主席（林議員智鴻）： 

我們是尊重，所以我們現在要用民主的機制來決定這件事情。 

李議員雅靜： 

本來就是要照議事規則啊！相關的規定。 

江議員瑞鴻： 

你要尊重民主機制啊！ 

鄭議員光峰： 

議事規則就是我說提議表決，那不是也是議事規則？ 

李議員雅靜： 

但是我…。 

鄭議員光峰： 

民主就是現場就表決嘛！ 

主席（林議員智鴻）： 

雅靜議員，如果今天…。 

李議員雅靜： 

我也說沒關係啊！你們要表決，我就提休息動議啊！ 

主席（林議員智鴻）： 

休息動議…。 

鄭議員光峰： 

休息動議…。 

主席（林議員智鴻）： 

無限期休息是什麼概念？ 

鄭議員光峰： 

法規上，休息動議是…。 

李議員雅靜： 

我不知道。 

主席（林議員智鴻）： 

法規上是怎麼樣？是不是請專委幫我們解釋一下？ 

李議員雅靜： 



16 

因為如果在小組沒有審，小組沒有審就逕付二讀，小組沒有審就逕付二讀，就是這

個概念。 

主席（林議員智鴻）： 

不是，我們現在是要審，不是不審啦！現在是說要審。 

李議員雅靜： 

對，所以我就說嘛！要嘛就是送大會公決嘛！ 

主席（林議員智鴻）： 

現在審是有兩個意見，我們要決議哪個意見嘛！ 

鄭議員光峰： 

休息動議可以幾次？ 

主席（林議員智鴻）： 

請專委幫我們解釋一下。 

鄭議員光峰： 

對啦！請專委，我們也尊重啦！ 

主席（林議員智鴻）： 

休息動議是什麼？ 

鄭議員光峰： 

對啊！ 

主席（林議員智鴻）： 

無限期休息是什麼？ 

李議員順進： 

好，先休息好了。 

主席（林議員智鴻）： 

先請專委來幫我們做法規上的釋疑好不好？ 

本會警消衛環委員會王專門委員議龍： 

向委員報告，一般來講，休息是為了議案的協商，我們針對議案當然是每案討論完

，照規定來講當然是逐案去做表決，但是為了議案協商的一個穩定度，通常就是議員

在休息時間的時候協商出一個方案，這個時候主席他們就可以敲槌去通過。當一個議

案協商不下的時候，通常就是要進行表決，這個本來在我們的議事規則…。 

李議員雅靜： 

那你好好的去看一下議事規則。 

本會警消衛環委員會王專門委員議龍： 
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對、對，就是說…。 

李議員雅靜： 

所有的程序、動議都有位階的，休息動議的位階大於任何動議。 

本會警消衛環委員會王專門委員議龍： 

那就是直接會變成額數了，就是如果說，因為你休息，事實上休息的裁定權當然是

在主席，如果要提額數，當然不是問題，額數優先，這個會就變成是沒有辦法開了，

這是以上第一點先報告。 

第二點就是說，所有的議案本來就是要經過表決，表決可以有很多種方式，那就是

說，比如說，我就舉這個例子來講，比如說，我們送請大會公決可以來表決，還有第

二個表決，第一個表決如果沒有通過，那當然就是有第二個表決，可以大家再來做一

個方向的討論，一般來講就是…。 

第三個我要補充的就是說，剛才有議員提到退回，其實這個我們有請教過議事組，

就是說委員會設置辦法裡面有規定，我們委員會就是有義務要審查大會交付的案子，

我們並沒有說退回大會的這種機制，我們就是針對送到小組審查的東西，要做一個審

查意見向大會報告，諸如像剛才送請大會公決、不予成立或者是做專案報告等等，這

個都是小組討論出來的一個審查意見，以上。 

主席（林議員智鴻）： 

好，意思是說不會有無限期休息動議這件事情，休息就是為了協商。 

李議員雅靜： 

要不要請議事組主任上來或者是請錦帄哥來？休息動議大於任何動議。 

主席（林議員智鴻）： 

我要來示範，不然我做主席，要不要？ 

李議員雅靜： 

你去。 

鄭議員光峰： 

我來做主席的時候，我就不要聽你的休息動議，我直接說，來，現場兩個並呈，一

個退回，一個要送大會公決，同意的舉手，我都不理你，我就把它敲下去了，你是…

，這樣就完了，你是在說什麼啦！ 

江議員瑞鴻： 

對啊！是尊重，要不然…，是尊重說大家…。 

鄭議員光峰： 

對啊！那是尊重你。 
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李議員雅靜： 

你們真的沒有好好去上過議事規則喔！議會、主持會議的規則。 

鄭議員光峰： 

來，你注意聽，我再說一次，你注意聽，我如果在做主席…。 

李議員雅靜： 

知道啦！我知道啦！大家是互相尊重。 

鄭議員光峰： 

這樣就完成了，那是因為…。 

李議員雅靜： 

但是我的意思是說，你也是要尊重本席啊！ 

主席（林議員智鴻）： 

所以尊重就是用民主機制決議啊！ 

鄭議員光峰： 

尊重就是讓你休息啊！你要是再不理性的提休息動議，也是要照規則來嘛！ 

李議員雅靜： 

我就…，我們有我們的意見，你為什麼不送大會公決讓大家去討論就好了，主席，

你聽得懂我的意思嗎？ 

主席（林議員智鴻）： 

我現在知道。 

李議員雅靜： 

我們不要去做好人，我們也不用做好人，我們也不用做壞人，我們就讓大會去那個

就好了。 

主席（林議員智鴻）： 

我現在是，我是充份尊重大家的發言。 

李議員雅靜： 

我知道，我知道。 

主席（林議員智鴻）： 

但是我們總是現在有兩個意見，我們必頇要決議一個方向，不可以沒有決議啊！對

不對？ 

李議員雅靜： 

那為什麼不能送大會公決？ 

主席（林議員智鴻）： 
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不是不能，你可以舉同意，不會有人…，當然，其他人也可以舉不同意啊！ 

李議員雅靜： 

但是我的意思是說，你為什麼堅持要退回…。 

主席（林議員智鴻）： 

不是，現在是民主機制決定這個方向是什麼，不是不尊重你，是尊重你提出的案子

，因為提案畢竟我要處理啊！ 

李議員雅靜： 

主席，對不起，因為…，對不起，我不是說你那個，對不起，我是說沒道理不要讓

它進二讀啊！你聽得懂嗎？因為我們有提案權，我們只有沒有提預算案的權利而已，

所以他提這個是對的啊！你的不要的原因到底…，你講那個我沒辦法接受啊！你聽得

懂我的意思嗎？ 

主席（林議員智鴻）： 

每個人都有自己的論調，但是我們現在講的是決策機制啦！ 

李議員雅靜： 

不是、不是，我們就著法，我們就著法，這是我們議會自己的網頁。 

主席（林議員智鴻）： 

沒有，不是，提案都可以提案，但是我們總是委員會會有一個決議機制，我現在講

決議機制啦！ 

李議員雅靜： 

他的意思是說，不是，我現在聽光峰議員的意思是說我們沒有這種調查小組成立的

權益，我們有啊！我們有這種提案權啊！你聽得懂嗎？ 

主席（林議員智鴻）： 

有，但是委員會也有同意與否的權利啊！ 

李議員雅靜： 

不然你可以去倒帶啊！你教我們的，你可以去倒帶來聽聽看。 

主席（林議員智鴻）： 

不是啦！現在是說委員會也有同意與否的權利啦！現在我是說機制，不是在說…。 

李議員雅靜： 

你不要的原因在哪裡啊？ 

主席（林議員智鴻）： 

沒有，今天我主持這個會議不是我不要通過，我是尊重大家要決議一個意見。 

李議員雅靜： 
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不是，我不是說你啦！我是在說光峰哥，你聽得懂我的意思嗎？ 

主席（林議員智鴻）： 

他說過了。 

鄭議員光峰： 

來啦！我再講一遍啦！雅靜議員，你都沒有聽專委在說，你注意聽啦！我們不能退

回啦！所以我的提案…。 

李議員雅靜： 

我沒有要退回。 

鄭議員光峰： 

不是啦！聽我講嘛！你注意聽啦！人家專委說議案沒有在退回的啦！所以你要注意

，不要見縫插針講說…。我們沒有退回，我們就加註我們的意見，我們就送上去了，

現在你要注意聽，你在那邊動不動就說要用休息動議，這樣大家不是在互相傷害嗎？

我們現在，專委，你再講一遍，你再注意聽，人家專委講了，已經附和你的意見了啦

！專委再講一遍啦！ 

主席（林議員智鴻）： 

專委，請你再解釋一下。 

鄭議員光峰： 

再解釋一遍。 

主席（林議員智鴻）： 

就沒有什麼無限期休息動議這種東西，休息就是為了協商啦！ 

李議員雅靜： 

我沒有無限期，我要讓你一直休。 

鄭議員光峰： 

你、你…，好啦！好啦！好啦！ 

李議員雅靜： 

我的意思，對不起，我語誤，我語誤，不然你們又要亂剪帶子出去誣告我了。 

主席（林議員智鴻）： 

我們沒有剪帶子。 

鄭議員光峰： 

沒有、沒有、沒有，你注意專委提的啦！你現在要注意聽啦！我們已經聽到重點了

，來，專委，請。 

本會警消衛環委員會王專門委員議龍： 
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我報告一下，我們高雄市議會議事規則的第 49條，討論終結或停止討論之議案，主

席應即提付表決，這個本來就是我剛才所報告的，按理講就是每一案討論完就表決，

每一案討論完就表決，但實務上我們不會這麼麻煩，就是大家有一個共識就敲過了。

接下來我們的第 56條，會議進行中，如有議員提出額數問題，並經清點在場議員人數

已不足法定額數時，主席應即宣布散會或改開座談會。改開座談會的意思就是一個休

息，但是在休息的時候，主席他也可以直接針對議案，剛才光峰議員所講的，議案討

論完我們就是表決。事實上，議事規則裡面沒有講到說…，就是它是針對額數有去做

一個規範，但是沒有講到說無限期休息。 

李議員雅靜： 

不是無限期，是我一直提休息動議啦！  

本會警消衛環委員會王專門委員議龍： 

對，休息…。 

李議員雅靜： 

對不起，我語誤，對不起。 

本會警消衛環委員會王專門委員議龍： 

對、對，就是說…。 

李議員雅靜： 

對不起，讓你誤會了，對不起。那我可不可以請專委也幫我說明，我們議員有沒有

成立專案小組的提案權，你能不能說明我們提案權的部分，你可以做一個說明一下好

不好？ 

本會警消衛環委員會王專門委員議龍： 

這個提案權…。 

鄭議員光峰： 

專委，你再接著講那個提案的怎麼處理方式啦！ 

主席（林議員智鴻）： 

本來就可以提案，但是委員會有議決的權利啊。 

鄭議員光峰： 

他講那個…。 

李議員雅靜： 

因為剛才…。 

本會警消衛環委員會王專門委員議龍： 

議員本來就可以提案，議員可以提案，這個是可以的。 
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李議員雅靜： 

可以吧？可以吧？ 

本會警消衛環委員會王專門委員議龍： 

可以。 

主席（林議員智鴻）： 

但是我們…。 

李議員雅靜： 

那為什麼我們要退回？我不懂。 

本會警消衛環委員會王專門委員議龍： 

不是，沒有要退回。 

主席（林議員智鴻）： 

沒有退回啦！我們現在是要決議它的方向啊！ 

李議員雅靜： 

不是退回，對不起，對不起，我今天一直語誤，對不起，對不起！ 

主席（林議員智鴻）： 

我們要決定它的方向啦！ 

李議員雅靜： 

對不起！ 

本會警消衛環委員會王專門委員議龍： 

是是是。 

李議員雅靜： 

到底為什麼我們要不讓它過？如果有雙方意見，那送大會公決有困難度嗎？既然人

家議員有提案權，那我們就彼此尊重嘛！ 

主席（林議員智鴻）： 

是。 

李議員雅靜： 

好嗎？ 

主席（林議員智鴻）： 

好，雅靜議員，我先提一下，剛才在講這個議事規則，裡面講說主席隨時可以用行

政管理方式進行表決，我剛才其實一直沒有這麼做的原因就是要充分尊重大家發言的

權利，這叫尊重，但是因為雅靜議員你也有你送大會公決的意見，光峰議員和志誠議

員有不予成立的意見，這兩個意見都是意見，所以這兩個部分…。 
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李議員雅靜： 

他的不予成立是因為說我們沒有這個提案權啊！ 

主席（林議員智鴻）： 

我們現在討論說兩…，他們講的不是沒有提案權，他們講的是說不予成立。 

李議員雅靜： 

那拜託你去倒帶回來聽。 

主席（林議員智鴻）： 

不是啦！ 

李議員雅靜： 

所以我才會一直查資料啊！ 

主席（林議員智鴻）： 

我到現在一直在確定的就是講說我們要用民主機制來決定兩個不同意見的最後結論

。 

李議員雅靜： 

既然我們有這個提案權，為什麼我們不讓它逕付二讀或送到大會呢？ 

主席（林議員智鴻）： 

因為現在我們已經規則很清楚，我們現在必頇要處理決議的事情。 

李議員雅靜： 

有，要講道理啊！ 

主席（林議員智鴻）： 

我是講道理的。 

李議員雅靜： 

沒有啦！ 

主席（林議員智鴻）： 

我是講道理的。 

李議員雅靜： 

你聽得懂嗎？你可能沒聽到他剛才講的，他的意思是說我們的提案權裡面沒有成立

調查小組的這個提案權，他說這樣的笑話。 

主席（林議員智鴻）： 

往例都是由政黨協商去處理這個東西啦！ 

李議員雅靜： 

那跟往例就沒有關係，那沒有關係，我們就…。 
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主席（林議員智鴻）： 

沒有關係。 

李議員雅靜： 

我們確實有這樣的提案權。 

主席（林議員智鴻）： 

沒有，議員有提案權是事實，但是我們現在要處理的不是議員有沒有提案權的東西

，我要處理的是這個提案的內容兩個不同意見，我要決議它的方向，一個決議方向就

是送大會公決，另一個方向就是同意…。 

李議員雅靜： 

所以它沒有瑕疵，為什麼要不同意？為什麼？ 

主席（林議員智鴻）： 

不是，雅靜議員，你希望我尊重你的意見，一樣啊！光峰議員、志誠議員也希望我

尊重他們的意見，一樣道理啊！ 

鄭議員光峰： 

我講一下。 

李議員雅靜： 

可是沒道理啊！ 

鄭議員光峰： 

雅靜議員，我講一下，剛才我們問專委，因為剛才議長在大會就已經敲過，就是交

付啦！我們先講行政程序，所以剛才雅靜議員講的我們尊重，不過最後我們還是要交

付，這樣子這個意思啦！所以雅靜議員，我們不要再在這裡爭執了，我們就會去交付

大會公決了，因為在交付議案到我們的一讀的時候，有兩個形式是我們沒有辦法去做

退回的動作。 

主席（林議員智鴻）： 

對。 

鄭議員光峰： 

因為在所有的程序是沒有，不過我想我們既然沒有辦法退回這個動作，我們就附在

我們小組的意見，我想也把它列入進去，第一個，我們成立調查小組，其實都是透過

政黨協商。 

主席（林議員智鴻）： 

對。 

鄭議員光峰： 
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而且在大會提出，沒有在提案單透過小組來做這樣的一個提案，我們的小組，我們

不想背書，第一個，我們不想背書這個提案。 

林議員志誠： 

對。 

鄭議員光峰： 

我們請提案人透過在二讀的時候，去做任何形式的表達，我們小組的決議就是我們

不想任何形式的背書，所以請當事人在大會裡面來做大會上的提出，由議長來做裁定

，我覺得這樣，那就等於是送到大會公決的意思，我想這樣就解決這個問題，因為既

然沒有退回的問題，那我們就會透過，我們的意見還是要加註啦！我們也請任何調查

權的這種，不管是任何案件，希望能夠尊重議會的一些慣例和體制，不需要用提案，

而是能夠在大會裡面提出，不管是透過政黨協商，或者是透過在大會裡面由議長來做

一個裁示。因為要成立任何調查小組還是要成立委員，這個委員還是由議長去做指定

，我想這個東西是一個很清楚的過程。那今天我想對於陳麗娜委員，我們尊重他提到

小組，不過我們的小組還是要列入這樣的意見來表達，這樣子。 

主席（林議員智鴻）： 

好，來。 

鄭議員光峰： 

我想就這樣子。 

主席（林議員智鴻）： 

我們現在就停止討論，停止討論。 

鄭議員光峰： 

這樣可以了吧？ 

主席（林議員智鴻）： 

所以光峰議員的意見就是說不予同意，請提案人改其他方式的途徑，你的意思是這

樣嗎？ 

鄭議員光峰： 

加註意見就是說…。 

主席（林議員智鴻）： 

但是我們還是要有一個意見是不予同意。 

鄭議員光峰： 

剛才你講那個意見，就是剛才那個意見。 

主席（林議員智鴻）： 
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是不予同意還是送到大會公決、加註意見？ 

本會警消衛環委員會王專門委員議龍： 

我們現在如果要進入表決的階段，就是比如說，我是舉例啦！沒有一定。就是說送

請大會公決，這個可以表決，第二，其他議員的意見，比如說不予成立，建請陳麗娜

議員於大會正式提案，這也是審查意見的一個表決。 

主席（林議員智鴻）： 

兩個表決案。 

本會警消衛環委員會王專門委員議龍： 

對。 

主席（林議員智鴻）： 

對，好。 

本會警消衛環委員會王專門委員議龍： 

所以看要…，就是看主席的一個裁示。 

主席（林議員智鴻）： 

好，所以剛才光峰議員，我跟你確定一下，你的意思是說不予同意，請麗娜議員改

其他方式做意見表達，你的意見是這樣？ 

鄭議員光峰： 

我再用文字上的表達一下，就是說，成立任何調查小組，從來沒有透                                                                                       

過議員的提案、連署來做成立，而是都是在大會裡面提出，經過議長裁示來成立調查

小組，今天送到我們一讀的時候，我們的意見是我們希望陳麗娜議員另行方式來做提

案。 

主席（林議員智鴻）： 

對。 

鄭議員光峰： 

本小組不予同意。 

主席（林議員智鴻）： 

OK！好。 

李議員雅靜： 

那你… 

鄭議員光峰： 

對，這樣，這意見也是送到上面去。 

主席（林議員智鴻）： 
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好，來，這是第一個案，因為我們剛才一直在討論。第二個案…。 

李議員雅靜： 

送大會公決啦！ 

主席（林議員智鴻）： 

好，第二個案是李議員雅靜所提的送大會公決。 

鄭議員光峰： 

你就同時並呈送上去啦！就這樣好了啦！你就說你要送大會公決，我們把這個相關

意見都把它用在議事廳的議事規則裡面，都把它並呈列入。 

主席（林議員智鴻）： 

我們還是…。 

鄭議員光峰： 

對不對？就這樣就好了啦！因為反正就要送上去嘛！ 

本會警消衛環委員會王專門委員議龍： 

假如如果說這樣綜合，不曉得…，我唸一下，看各位議員…。 

鄭議員光峰： 

對。 

本會警消衛環委員會王專門委員議龍： 

就是說，針對議員提案第 123號案，審查意見：一，送請大會公決。二、請提案人

於大會提議成立專案調查小組。簡單來講。 

鄭議員光峰： 

你說什麼？ 

本會警消衛環委員會王專門委員議龍： 

送大會啦！ 

主席（林議員智鴻）： 

不是，他剛才是…。 

鄭議員光峰： 

我們是不予同意啦！ 

主席（林議員智鴻）： 

不予同意喔！不予同意喔！不一樣喔！不一樣喔！不一樣。 

本會警消衛環委員會王專門委員議龍： 

抱歉！這個我還要再講，抱歉！我再重複一下，不好意思。一、送請大會公決。二

、請提案人於大會提議成立專案調查小組，本委員會審查意見：不予成立。 
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李議員順進： 

兩案都有了。 

主席（林議員智鴻）： 

我們現在要…。 

本會警消衛環委員會王專門委員議龍： 

或是說成立專案報告。 

主席（林議員智鴻）： 

我們現在停止討論，我們現在要表決了，就是說，其他形式由他自己決定。 

李議員順進： 

喔！要表決，我們現在要表決。 

本會警消衛環委員會王專門委員議龍： 

我們現在要表決。 

主席（林議員智鴻）： 

我們現在要表決這件事情。 

鄭議員光峰： 

對不起，那我知道意思啦！ 

主席（林議員智鴻）： 

我們要表決這件事情。 

鄭議員光峰： 

等一下，等一下，我先講一下。 

主席（林議員智鴻）： 

好。 

鄭議員光峰： 

應該是這麼說啦！就是說我們小組的意見，一樣還是要送到大會，跟雅靜議員都沒

有關係，一樣要送到大會，沒有說大會不提出這個案件，但是我們大會多數人的意見

才是意見嘛！這樣可以吧？所以我們的意見就是說，小組不予同意，因為提案成立調

查小組都是在大會提出或議長去裁決，所以本小組不予同意。這樣就把這個意見就送

到大會，做意見就好，因為它還是要送到大會去啊！ 

李議員雅靜： 

那你乾脆就表決啦！然後記名表決，我送大會公決。 

本會警消衛環委員會王專門委員議龍： 

那就表決。 
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鄭議員光峰： 

這兩個就表決啦！ 

主席（林議員智鴻）： 

表決啦！表決啦！ 

鄭議員光峰： 

我們剛才講的就…。 

李議員雅靜： 

都要記名喔！ 

本會警消衛環委員會王專門委員議龍： 

那就分開兩個表決。 

主席（林議員智鴻）： 

好，來，第一個，我們現在進到表決，第一個議案就是說…。 

鄭議員光峰： 

這樣就對了。 

主席（林議員智鴻）： 

送大會公決，這是第一個。 

李議員順進： 

如果要表決，我發表意見一下。 

主席（林議員智鴻）： 

好，請李議員順進發言。 

李議員順進： 

要表決的話，我發表意見一下。針對這個這個提案，我是認為大同、民生、聯合、

凱旋醫院，現在也是多事之秋啦！多事之秋的話，我們這個時候又介入，再把他們相

關人員來做調查，可能會影響到他們的行政運作。當然本席是尊重大家的意見啦！尊

重多數的意見，但是我認為要慎重，不要去影響到，因為 270萬人幾乎都靠這幾家醫

院，不是他們經營的，就是他們那個的，雖然有其他人員，委託其他單位，有的醫院

是委託其他單位，但是這對醫療人員是不是有影響，因為他裡面的指控寫得那麼詳細

，萬一那個，我們不重視也不行，要重視也不行，會影響到，所以大家務必要慎重，

以上，我只是這樣的呼籲啦！ 

主席（林議員智鴻）： 

好，那我們就回來處理這個議案的表決，針對這個議員提案，第 123號陳麗娜議員

所提案「建請成立市立醫院(大同、民生、聯合、凱旋)經營管理與績效調查小組」的
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這個議員提案，現場有兩個意見要進行表決，第一個意見就是此案送大會公決，第二

個意見就是不予同意，不同意成立，請提案人另行以其他形式，無論是政黨協商或者

是在大會提出專案報告的形式，由他自行決定另行形式提出。這是兩個議案，我們現

在進行表決，同意第一個議案，送大會公決的請舉手。 

本會警消衛環委員會王專門委員議龍： 

向委員報告，經現場人數表決，送大會公決同意的有李議員雅靜，其他議員不予同

意，以上。 

主席（林議員智鴻）： 

對，我們還要問那個。 

本會警消衛環委員會王專門委員議龍： 

就是不予同意送大會公決，現在是表決這個。 

主席（林議員智鴻）： 

OK！好，第二個部分的意見就是說，第二個意見是不予同意第 123號提案成立，請

提案人另行以其他形式表達，請表決，同意的請舉手。 

李議員順進： 

我沒有意見，你們過半就好，你們過半，你們就多數啊！我沒有意見。 

本會警消衛環委員會王專門委員議龍： 

向委員會報告，針對主席所裁示的第二個審查意見，同意的有林議員志誠、江議員

瑞鴻與鄭議員光峰。 

林議員志誠： 

主席不行舉手？ 

主席（林議員智鴻）： 

沒有，同票的我可以舉手。 

本會警消衛環委員會王專門委員議龍： 

同數可以。 

本會警消衛環委員會王專門委員議龍： 

所以同意第二個審查意見的有 3位議員，以上。 

主席（林議員智鴻）： 

好，此案的表決就要列入紀錄，剛才同意說用記名表決的方式。 

本會警消衛環委員會王專門委員議龍： 

所以我們這一案的審查意見就是不同意成立專案調查小組，請提案人另行管道與於

大會提出成立專案調查小組。 
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主席（林議員智鴻）： 

好，那這個表決決議，就照這個表決結果。 

本會警消衛環委員會王專門委員議龍： 

審查意見。 

主席（林議員智鴻）： 

照這個審查意見，應該其他再一起敲吧？ 

本會警消衛環委員會王專門委員議龍： 

你這個通過之後，其他提案是不是送請市政府研究辦理。 

主席（林議員智鴻）： 

其他議員提案部分是不是就送請市政府研究辦理？各位委員有沒有意見？沒有意見

，那就除了第 123號案剛才的決議外其他的部分送請市政府研究辦理。 

照以上審查意見通過。（敲槌決議） 

本會警消衛環委員會王專門委員議龍： 

接下來我們審議市府的墊付款案，可以請衛生局進來了。請各位議員翻開議長交議

市政府提案彙編這一本，今天要審議 5個市政府的墊付款案。 

主席（林議員智鴻）： 

好，我們請專委先宣讀。 

本會警消衛環委員會王專門委員議龍： 

好，請各位議員看議長交議市政府提案一覽表，案號 1、主辦單位：高雄市政府衛

生局、案由：請審議衛生福利部疾病管制署補助市政府辦理「114年度傳染病防治計

畫」，核定補助計畫經費 1,843萬 1,000元及市政府自籌配合款 460萬 7,750元，共計

新臺幣 2,303萬 8,750元整，擬先行墊付執行案。請審查。 

主席（林議員智鴻）： 

這部分各位委員有沒有意見？ 

李議員雅靜： 

請他們先說明。 

主席（林議員智鴻）： 

好，請黃局長說明。 

衛生局黃局長志中： 

好，主席、各位委員，本案是 114年度的補辦傳染病防治計畫中央核定的一個補助

款，補助的內容是包括我們 114年要做的，包括傳染病防治計畫裡面有關登革熱還有

包括日本腦炎或是說像一些茲卡疾病等等的防治，還有急性傳染病裡面，包括像現在
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的腸病毒或是腸胃道的一些疾病等等這些，也包括疫苗冷鏈冷藏的設備淘汰，我們這

次主要是在旗山所要設立一個冷藏室，因為這樣子對於我們疫苗的保存，因為每次偏

遠地區，比如說有一些災害的時候比較需要更好的一個保存，每次都送到我們局裡面

來是路途太遠的，所以在旗山做一個中心是比較合理的。另外是愛滋病與性病的防治

，裡面當然最近這兩年是另外一個重點，就是 M痘的部分，還有一些有關於能夠自行

做愛滋病篩檢的一些…，因為在年輕族群裡面很多人諱疾忌醫等等都有，所以我們有

些匿名篩檢的部分要去對年輕族群做推廣。另外就是對於結核病防治，我們肺結核包

括…，台灣的發生率大概在全世界來講是偏向中多的，雖然不是高，可是基本上還是

很多，對高雄市來講，這也是一個我們發生率比較高的地方。除了肺結核防治，裡面

也有一個比較重要的是 LTBI，就是潛伏性的肺結核，它沒有症狀，但是抽血發現它是

已經有 IGRA陽性，這部分因為預估每 10年會有…，每一年大概有 10%的發病率，所

以我們有這樣子一個 IGRA檢驗的計畫。當然包括傳染病品質管制的一個提升計畫，還

有我們做一個全國傳染病檢體檢送檢驗品質的管理工作，因為採檢之後要送檢的過程

裡面，包括採檢的品質，然後送檢的那個 standard要維持好，這個其實是每個檢體能

夠送，那個驗出來，你送的一些過程裡面如果有一些差錯，那個有的時候都要不斷的

去做監控。還有就是傳染病防治醫療網，還有新興傳染病的防治，這是今年的新增計

畫，以上是八大項目。 

主席（林議員智鴻）： 

好，李議員雅靜，請發言。 

李議員雅靜： 

謝謝主席。局長，我想還是要詢問一下，就你的預算裡面，你剛才有提到登革熱對

不對？ 

衛生局黃局長志中： 

對。 

李議員雅靜： 

每一年其實鳳山、前鎮、小港都一定會有，而且我們都是首當其衝，也因為我們有

很多的人口都是住在…，就是工作地點是在碼頭，所以有很多疫情是外面來的，不是

本土來的，所以我們衛生所的工作量，包含清潔隊人員的工作量，其實會因為緊急性

的一些噴藥工作，會造成我們第一線公務人員的業務除了增加以外，另外他的本業就

會一直往後延，然後也會因為本業沒有做，就是他本身的工作沒有做，去造成民眾的

誤會。所以雅靜在去年度，應該是說幾乎在每一個會期都有特別拜託局長，能不能有

跟中央要預算也好，或者是你們去編列預算也好，然後把這些噴藥的工作做一個委外



33 

，就是給專業相關的，因為那些好像噴藥是要有證照的，看有沒有機會是把它委外，

讓噴藥這件事情是不用清潔隊，就是也不用清潔隊的隊員，也不用我們衛生所的這些

人員、公務人員，每一次都要全程跟著，或者是每一次都要我們自己的去噴。 

我特別再跟你說明一下為什麼我會一直注重這件事情，我有跟處長聊這件事，我們

先噴藥，噴完之後，譬如說，我們幾乎都是叫清潔隊溝渠班的人去幫我們噴藥，噴完

之後他們又馬上回去做清溝渠的工作，不管是室內的噴藥也好還是戶外的噴藥也好，

其實你才剛噴完，你再清那些溝渠，那個藥效都還沒過去，我們再把它清掉，就等於

沒有效用，所以有點本末倒置。所以我可能要麻煩你們在這個預算項目裡面，可能看

看有沒有機會再去追加，第一個，這些委外的預算，這可能要麻煩你們，因為你們會

寫計畫，拜託你們去幫忙，因為我可能還沒有看到這一筆預算，這是第一件事情。 

第二件事情是要拜託你們跟公所、清潔隊及衛生所，你們真的好好坐下來去檢討未

來怎麼去預防，就是突發性或者是猛爆性的這些登革熱的發生，預防的工作就相對重

要，比如說，我應該是要清溝渠在前，而不是噴藥在前、清溝渠在後，概念是這樣子

，讓大家可以回歸到本業去工作，你懂我的意思嗎？兩位。因為我有事先跟處長這邊

先溝通過，所以麻煩你們，因為你這一筆 2,336萬元裡面，其中有一款是 for登革熱

，我要拜託你，這裡的預算我看過，我有問過處長，沒有我所謂的一直拜託你的那個

勞務委外，就是專業勞務委外這件事，所以麻煩你，因為你這邊的預算裡面有一個確

實是有稍微減輕，就是登革熱的檢查人力，你有這一批人，可是還是不夠，我們有 35

區，扣除偏鄉，就是高風險區有 15區，其實 22個人力真的不夠，光是以我們鳳山就

好了，你給我 5個人，我也跟你說不夠，因為我們大樓多、工地多，所以可能拜託你

們就計畫上的預算，可能要麻煩你們再去爭取。那這個，你今年爭取 2,303萬元，然

後登革熱防治是多少？ 

衛生局疾病管制處洪處長玉倖： 

登革熱的話明年是 820萬元。 

李議員雅靜： 

對，820萬元裡面，光是巡檢人員就占了 600萬元了，所以可能局長你能不能來說

明一下，看有沒有機會再去爭取什麼樣的專案計畫來補登革熱防治的預算，拜託。 

衛生局黃局長志中： 

謝謝雅靜議員的提問，這部分的確，這個方向其實也經過雅靜議員這幾年不斷的耳

提面命，我們去年其實是市府提供了我們，後來有提供部分的經費，但是我們認為說

這應該要常態化，即便當然有些困難，就是中央對於登革熱防治到底是要怎麼做，他

們中央跟…，北部人跟南部人真的是…，他們沒有這個承受這個業務。 
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李議員雅靜： 

不知道我們的狀況。 

衛生局黃局長志中： 

但是我覺得第一個是我們一定是要…，因為我希望是說，我們要努力是說，第一個

我們要一再的寫計畫告訴他們這個需要性。 

李議員雅靜： 

有沒有機會追加這一筆預算？處長。 

衛生局疾病管制處洪處長玉倖： 

我們現在就想說我們正要發公文，就是我要先寫一個簡單的計畫。 

李議員雅靜： 

是。 

衛生局疾病管制處洪處長玉倖： 

然後發公文去跟中央建議，就是說這個額度之外再要一個社區動員的一個建議，譬

如說…。 

李議員雅靜： 

我知道，這個我有跟你提建議，但是除此之外，我還是要講噴藥的那個人力，拜託

！ 

衛生局疾病管制處洪處長玉倖： 

會，我們…。 

李議員雅靜： 

不然他們因為要配合你們噴藥，那些清潔隊自己的工作都沒辦法做，然後可以做已

經是兩個月後的事情了，那些里長都被罵到臭頭，不是清潔隊被罵到臭頭而已，是里

長被罵到臭頭，我相信大家都有遇到，尤其前鎮、小港、鳳山，這個可能要拜託你們

，真的朝這個方向去努力。 

另外，剛才有提到肺結核的預算，我還是要特別提醒，因為高雄街友還滿多的，可

能要麻煩你們對於街友這一塊稍微再去著墨一下，讓這些我們個人覺得是比較稍微高

風險的這一群、這一環可以受到照顧、受到注意，好不好？ 

衛生局黃局長志中： 

街友部分我們只能送…，當然我們最常用的方式是每年一度給寒冬、寒士那個辦桌

，它會吸引很多人來，因為你帄時邀請他們，他們不太要來，辦桌活動那個時候，順

便讓他們洗澡、幫他們剪頭髮、義剪，現場就是給他做一些 X光檢查，這是我們會做

的事情。那其他部分，當然，有沒有漏掉，這個地方是一個大家最關心的。 
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李議員雅靜： 

其實我覺得可以跟社會局合作，社會局有列管的，然後有幾個公益團體是 for街友

的，比如說有一個快樂慈善會嗎？ 

衛生局黃局長志中： 

對，有一個慈園…。 

李議員雅靜： 

娟姊，以前的理事長叫娟姊，什麼娟，我忘記了，就是他媽媽，他這次打棒球很厲

害的那一個。 

主席（林議員智鴻）： 

陳傑憲啦！ 

李議員雅靜： 

他媽媽有成立一個協會，是 for街友的。 

主席（林議員智鴻）： 

陳傑憲啦！ 

李議員雅靜： 

for街友的，然後他們那邊街友的名單比社會局還多，因為大家可能…，他們比較

不會管理，他們比較不像社會局什麼都要管，連睡覺時間都要管，所以大家當然會比

較願意在那邊。所以我是建議，是不是你們也可以去接觸看看，然後透過這些民力去

勸他們來，比如說你們剛才講的 X光或是什麼篩檢之類的，透過這一環，其實我覺得

慢慢的就不會這麼高風險，就是中高風險這樣子，這個是我可以給你們建議，可能也

要拜託你們，真的確實去盤點能不能去執行，也要回我，好不好？不然你們寫那麼多

計畫，我覺得太辛苦了，都沒有進步很可惜，好不好？ 

主席（林議員智鴻）： 

好，針對這個墊付款案，其他議員有沒有意見？沒有意見，都沒有意見的話，同意

辦理。（敲槌決議） 

本會警消衛環委員會王專門委員議龍： 

衛生局提案審議完畢。 

李議員雅靜： 

再麻煩局長和處長，謝謝，謝謝。 

主席（林議員智鴻）： 

我們繼續審查。 

本會警消衛環委員會王專門委員議龍： 
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接下來請各位議員看案號 2、主辦單位：高雄市政府環境保護局、案由：請審議為

環境部資源循環署補助市政府環保局辦理「113年高雄市石綿建材廢棄物清除處理計

畫」，變更後核定經費共 2,117萬 2,000元，與前次核定金額差額 902萬 2,000元（中

央補助款 676萬 6,500元、市政府配合款 225萬 5,500元），因 113年度預算未及編列

，擬先行墊付執行案。請審查。 

主席（林議員智鴻）： 

各位議員有沒有意見？             

李議員雅靜： 

現在是石綿建材那個？ 

本會警消衛環委員會王專門委員議龍： 

石綿的，第 2案，案號 2。 

主席（林議員智鴻）： 

好，請局長說明。 

環境保護局張局長瑞琿： 

向主席與各位委員報告，針對我們石綿瓦建材的部分，我們在這段時間就是希望針

對家戶或者是未列管的畜牧業能夠把石綿瓦清除掉，原來申請的費用是 1,215萬元，

前次已經同意，這次追加，因為很多民眾有提出再增加申請，所以我們增加到 2,117

萬 2,000元，這次追加 902萬 2,000元。 

主席（林議員智鴻）： 

好，李議員雅靜，請發言。 

主席（林議員智鴻）： 

謝謝主席。局長，能不能給個建議，就是說，其實我覺得這可能是家戶的痛，因為

早期的時空背景，這個東西確實是很好，對不對？ 

環境保護局張局長瑞琿： 

是。 

李議員雅靜： 

然後來到我們現在，就是進到現在這個時候，大家會覺得石綿建材變成是有害事業

廢棄物，靠家戶自己處理，我相信他們也沒那個能力，他們也不願幫我們處理，就不

願意啦！所以能不能建請中央，就是除了這種比較被動式的有發現，我們環保局才去

介入以外，我們能不能去有個鼓勵的制度或獎勵制度，譬如說，我們現在有發現還有

很多，除非是事業體的建築物我們不要管，限期他們怎麼去改善以外，其他家戶的有

沒有機會是鼓勵他們，用什麼方法鼓勵他們做一個更新，你聽得懂我的意思嗎？ 
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環境保護局張局長瑞琿： 

我知道，現在重點就是說我們現在只有補助所謂的清除處理費而已，清除的費用就

是家戶自己要去支付。 

李議員雅靜： 

但是這個拆…。 

環境保護局張局長瑞琿： 

所以這個拆除的費用，有時候他們住家、民眾的話，他們會覺得說還要再花這筆費

用，所以我們再跟中央去提出申請看看，有沒有辦法就是包含民眾自己本身拆除的費

用，看補助多少錢，用這樣子的方式一起來努力。 

李議員雅靜： 

對，因為如果你沒這麼做，現在高雄市有列管到，就是家戶或者是畜牧業有那個石

綿建材的有多少戶？ 

環境保護局張局長瑞琿： 

一共 3萬 64棟。 

李議員雅靜： 

 3萬 64棟，那你們預計…，中央有沒有給你們一個標準說一年要達多少百分比去

處理？ 

環境保護局張局長瑞琿： 

沒有，這個就是希望我們提出，因為我們在申請的時候，大概就是有提出我們要處

理幾戶、幾棟，大概多少量。現在就是因為我們之前申請一千兩百多萬元，現在這樣

的量已經是不足以支應了，所以我們再增加九百多萬元。 

李議員雅靜： 

你知道這個有可能就是我們這次風災，所以你們才多那麼多的預算。 

環境保護局張局長瑞琿： 

也有可能。 

李議員雅靜： 

因為我看到有被吹落的，但是我的意思是說，有沒有機會我們可以更積極的？就是

我們可以有一些建議案，然後中央可以有什麼樣的一個獎勵制度，或者是我們…。 

環境保護局張局長瑞琿： 

對對對，就是剛才我說的，我跟中央來爭取，看有沒有一個補助的方式，住家假如

是拆除費用，要補助一半，或者是他自己出一半，這樣子的費用，我想這樣子民眾可

能會比較願意。 
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李議員雅靜： 

要不然依我們現在每年…，你們今年是處理幾棟了？ 

環境保護局張局長瑞琿： 

350棟。 

李議員雅靜： 

350棟？剛好是零頭，三萬多，我們現在是 3萬 64棟嘛！ 

環境保護局人員： 

那是噸，噸。 

李議員雅靜： 

噸？沒有、沒有、沒有，我是說以戶數來說，因為我們現在是三萬多戶，對不對？

我們現在如果處理，就是那個速度太慢，如果它真的是有害事業廢棄物，然後又在家

戶裡面，會影響到大家的身體健康的，那我們是不是可以說明給大家知道？就是給家

戶知道，然後讓他們可以去主動去更新一些他們的頂板，就是屋頂。我覺得我們可以

有…，地方需要有一個專案，然後請中央協助，這樣子，好不好？ 

環境保護局張局長瑞琿： 

好、好。 

李議員雅靜： 

這個再拜託局長。［好。］各位議員對其他部分有沒有意見？沒有意見，沒有意見的

話這個案子，同意辦理。（敲槌決議） 

本會警消衛環委員會王專門委員議龍： 

接下來請看案號 3、主辦單位：高雄市政府環境保護局、工作計畫：請審議環境部

補助市政府環保局辦理「114年度高雄市畜牧廢水氨氮回收推動計畫」經費合計新臺

幣 795萬 9,000元(中央補助新臺幣 182萬 3,000元，市政府配合款新臺幣 613萬 6,000

元)，擬先行墊付執行案。請審查。 

主席（林議員智鴻）： 

各位委員有沒有意見？ 

李議員雅靜： 

請他們說明一下。 

主席（林議員智鴻）： 

請局長說明。 

環境保護局張局長瑞琿： 

謝謝主席，謝謝各位委員。針對這個部分，就是我們轄內有 172家畜牧業，在二仁
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溪的部分有 69家，在阿公店溪的話有 63家，兩個合計起來就是 132家。我們就是希

望說，這些畜牧糞尿能夠有一些回收的系統可以去做澆灌，有一些的水也可以回收去

做清洗，讓這一些畜牧廢水能夠盡量減少排到我們河域當中，減少所謂氨氮的一個…

。 

李議員雅靜： 

排放。 

環境保護局張局長瑞琿： 

排放，對。 

李議員雅靜： 

他們的回收是全數回收還是處理完以後再放流？ 

環境保護局張局長瑞琿： 

簡易處理完以後再做那個…，也不是。 

環境保護局土壤及水污染防治科林科長尚鋒： 

他會先經過他們廠內的那個三級處理，三級就是先經過好氧、厭氧，然後出來的廢

水簡易處理後，會一部分拿來廠內澆灌。 

環境保護局張局長瑞琿： 

再做清洗。 

環境保護局土壤及水污染防治科林科長尚鋒： 

對、對。 

環境保護局張局長瑞琿： 

清洗澆灌。 

李議員雅靜： 

我們是用在這塊嘛！就是…。 

環境保護局張局長瑞琿： 

對對對，希望能夠增加啦！ 

李議員雅靜： 

循環使用。 

環境保護局張局長瑞琿： 

就是說現在目前目標是 5%，未來是會增加到 10%這樣子。 

李議員雅靜： 

就是請他們至少回收要有 10%就對了？ 

環境保護局張局長瑞琿： 
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對對對。 

李議員雅靜： 

那其他的廢水就直接放流？ 

環境保護局張局長瑞琿： 

其他廢水就會去做排放。 

環境保護局土壤及水污染防治科林科長尚鋒： 

就排放掉。 

李議員雅靜： 

就是三級處理完，放流。 

環境保護局張局長瑞琿： 

就是三級處理完。 

環境保護局土壤及水污染防治科林科長尚鋒： 

對、對。 

李議員雅靜： 

有三級處理完再放流？ 

環境保護局張局長瑞琿： 

對、對。 

李議員雅靜： 

確定？ 

環境保護局土壤及水污染防治科林科長尚鋒： 

二級。 

李議員雅靜： 

二級？放流是二級？你們會去定期，定期怎麼樣？ 

環境保護局張局長瑞琿： 

採樣，最後會採樣，這個計畫就是要去採樣。 

環境保護局土壤及水污染防治科林科長尚鋒： 

這個計畫有一部分就是針對畜牧業的那個排放和它的採樣，我們都會去做。 

李議員雅靜： 

那你們的預算會不會太少？ 

環境保護局土壤及水污染防治科林科長尚鋒： 

這裡面已經有 1,024次的稽查和採樣了。 

李議員雅靜： 
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這個，環境部好吝嗇喔！中央補助 182萬元，我們要自己花六百多萬元。 

環境保護局張局長瑞琿： 

是是是。 

李議員雅靜： 

你沒有去 argue一下? 

環境保護局張局長瑞琿： 

有啊！我剛剛也才在說，還是要跟中央再反映一下，看中央能不能補助款再增加。 

李議員雅靜： 

而且人力的部分，［是。］看能不能請他們有專案人力給我們。 

環境保護局張局長瑞琿： 

是，謝謝。 

李議員雅靜： 

好，謝謝。 

主席（林議員智鴻）： 

好，其他委員有沒有意見？沒有意見，此案同意辦理。（敲槌決議） 

本會警消衛環委員會王專門委員議龍： 

接下來請看案號 4、主辦單位：高雄市政府環境保護局、工作計畫：請審議環境部

補助市政府環保局辦理「114年度高雄市重點河川關鍵污染物削減暨總量管制計畫」

經費合計新臺幣 980萬元(中央補助新臺幣 369萬 3,000元，市政府配合款新臺幣 610

萬 7,000元)，擬先行墊付執行案。請審查。 

主席（林議員智鴻）： 

各位委員有沒有意見？ 

李議員雅靜： 

讓他們說明一下，謝謝。 

主席（林議員智鴻）： 

請局長說明。 

環境保護局張局長瑞琿： 

好，向各位委員還有召集人報告，這個是針對相關的專案背景資料、水質、水量調

查，也希望輔導我們重點流域的事業，還有相關的一些管制措施，當然針對二仁溪或

者阿公店溪，這個嚴重或中度污染管制能夠有一些提升的量能，希望水體的容氧量能

夠有一些提升的設施。主要重點在二仁溪和阿公店溪的部分，最主要還是畜牧業或者

是酸洗業業者會比較多，所以會針對這兩條流域，特別做一些重點關鍵污染物的削減
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。 

李議員雅靜： 

對不起，你們有做連續監測嗎？在一些重要的地方設置監測。 

環境保護局土壤及水污染防治科林科長尚鋒： 

向議座報告，有一定規模以上的事業一定要做水質的連續監測系統。 

李議員雅靜： 

是他們做還是你們做？ 

環境保護局土壤及水污染防治科林科長尚鋒： 

那個是…。 

環境保護局張局長瑞琿： 

我們會去設置監測站，重點監測站。 

環境保護局土壤及水污染防治科林科長尚鋒： 

法規規定業者要設，然後他們會把連線資料傳到環保局這邊來。 

李議員雅靜： 

我的意思是說，我們自己有設立嗎？ 

環境保護局張局長瑞琿： 

我們也會在重點的…。 

李議員雅靜： 

你說在阿公店溪或二仁溪沿線的哪些地方？ 

環境保護局土壤及水污染防治科林科長尚鋒： 

我們也有，就是比較出口處，我們會設那個水質感測器，在一、兩處的部分去監測

。 

李議員雅靜： 

那你們有設那個，除了監測的以外，有設那個監視器的部分？ 

環境保護局張局長瑞琿： 

連續監看。 

環境保護局土壤及水污染防治科林科長尚鋒： 

就是旁邊錄影的那個監視設備，這個計畫裡面有，也有站。 

李議員雅靜： 

也有？都有？［是。］都在這兩個河域嗎？還是說…。 

環境保護局土壤及水污染防治科林科長尚鋒： 

我們目前是以嚴重污染的河域為主。 
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環境保護局張局長瑞琿： 

阿公店溪還有二仁溪。 

環境保護局土壤及水污染防治科林科長尚鋒： 

在二仁溪，對。 

李議員雅靜： 

我看這筆預算還有愛河。 

環境保護局張局長瑞琿： 

典寶溪。 

環境保護局土壤及水污染防治科林科長尚鋒： 

愛河是之前的有辦，我們會一併的來處理。 

李議員雅靜： 

你才 900萬元而已，你愛河要放 150萬元，這樣就剩沒多少錢可以去監測這些東西

。 

環境保護局土壤及水污染防治科林科長尚鋒： 

所以其實現在都是很…。 

李議員雅靜： 

而且你還有氨氮那個計畫。 

環境保護局土壤及水污染防治科林科長尚鋒： 

氨氮…。 

李議員雅靜： 

你這個，對不起，我詢問一下，這個計畫裡面包含哪幾個？這個經費裡面包含哪幾

個計畫？還是這是…。 

環境保護局土壤及水污染防治科林科長尚鋒： 

沒有，這個計畫…。 

環境保護局張局長瑞琿： 

這是一個計畫。 

環境保護局土壤及水污染防治科林科長尚鋒： 

這是一個計畫，對、對。 

環境保護局張局長瑞琿： 

這是一個計畫。 

李議員雅靜： 

喔！就 for…。 
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環境保護局土壤及水污染防治科林科長尚鋒： 

for工作項目，工作項目。 

李議員雅靜： 

這個嗎？對不起，這個嗎？我現在看得有點亂了，對不起，這不是第 4案嗎？ 

環境保護局張局長瑞琿： 

氨氮是第 3案。 

李議員雅靜： 

第 3案？ 

環境保護局土壤及水污染防治科林科長尚鋒： 

這個、這個，重點河川這個。 

李議員雅靜： 

你後面附件有這個？喔！這是其中一案。 

環境保護局土壤及水污染防治科林科長尚鋒： 

這是中央補助其中一案，中央每次審，都把我們 3個案全部綁在一起。 

李議員雅靜： 

對不起，我詢問一下，因為你們裡面有特別提到說，我剛有說那個連續監測和監視

器的部分嘛！那是放在局端嗎？還是放在？ 

環境保護局土壤及水污染防治科林科長尚鋒： 

放在現場監測，我們接收得到。 

環境保護局張局長瑞琿： 

它會回傳。 

環境保護局土壤及水污染防治科林科長尚鋒： 

那個是會直接訊息回傳。 

環境保護局張局長瑞琿： 

回傳到我們的局裡面有一個 monitor。 

環境保護局土壤及水污染防治科林科長尚鋒： 

我們就是放在我們的辦公室。 

李議員雅靜： 

這是連續性的計畫嗎？ 

環境保護局張局長瑞琿： 

對，每年都有。 

環境保護局土壤及水污染防治科林科長尚鋒： 
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連續性的計畫。 

李議員雅靜： 

今年也有？那能提供期中紀錄報告嗎？ 

環境保護局張局長瑞琿： 

可以啊！但是期末報告還沒出來。 

李議員雅靜： 

我知道，沒關係，先這樣麻煩你，謝謝。 

主席（林議員智鴻）： 

好，其他委員有沒有意見？沒有意見的話，同意辦理。（敲槌決議） 

本會警消衛環委員會王專門委員議龍： 

接下來請看案號 5、主辦單位：高雄市政府環境保護局、案由：請審議為執行環境

部補助市政府辦理「114年度高雄市水污染源稽查與水污費徵收查核計畫」，總經費新

台幣 799萬元（環境部補助 137萬 1,000元，市政府配合款支應 661萬 9,000元），擬

先行墊付執行案。請審查。 

主席（林議員智鴻）： 

各位委員有沒有意見？ 

環境保護局張局長瑞琿： 

我先說明一下好了。 

主席（林議員智鴻）： 

好，請說明。 

環境保護局張局長瑞琿： 

謝謝各位委員，謝謝。這是針對我們重點河域河段水質改善及污染的削減，包括工

業區污水下水道採樣 180家次、公共污水下水道採樣 52家次，還有另外重點事業和工

業區進行稽查，對於放流水我們會檢驗 495件次。對於水污染防治徵收的管理事宜，

包括一些相關後續，假如我們稽查以後有相關後續封管或者是移除的問題，有一些暗

管的問題，我們會在這個計畫裡面做處理。 

李議員雅靜： 

今年有封管過嗎？ 

環境保護局土壤及水污染防治科林科長尚鋒： 

向議座報告，今年有封兩個，是畜牧業。 

李議員雅靜： 

畜牧業？ 
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李議員雅靜： 

有針對比如說剛才提到的工業區嗎？ 

環境保護局張局長瑞琿： 

事業單位的話，我記得暗管好像有查到 1家次。 

環境保護局土壤及水污染防治科林科長尚鋒： 

對，也有封。 

環境保護局張局長瑞琿： 

我再提供給雅靜議員。 

李議員雅靜： 

這個要麻煩你，因為這些沒有經過申請或者是我們簡稱叫偷排，可能要麻煩你多費

心。［是。］還有一個就是我上次有提到，就是教育的部分，因為現在的年輕人其實對

於稽查暗管這件事情其實是比較沒有經驗，其實我們以前…。 

環境保護局張局長瑞琿： 

教育訓練。 

李議員雅靜： 

以前的老班對於暗管可能會在哪裡，他們比較會知道，我覺得可以去做一個教育訓

練，［好。］謝謝。 

環境保護局張局長瑞琿： 

好，OK！謝謝。 

主席（林議員智鴻）： 

各位委員有沒有其他意見？二召有沒有意見？ 

李議員順進： 

沒有。 

江議員瑞鴻： 

本席對這個案子沒有意見，但是有一個問題，就是說我接到很多司機的陳情，我們

一般的建築廢棄物是你們管的還是工務局管的？ 

環境保護局張局長瑞琿： 

建築廢棄物，營建土石方嗎？ 

江議員瑞鴻： 

就是建築廢棄物。 

環境保護局張局長瑞琿： 

就是營建土石方？ 
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江議員瑞鴻： 

就是那個混凝土塊、磚塊等等。 

環境保護局張局長瑞琿： 

對，營建土石方。 

江議員瑞鴻： 

那是你們管理的嗎？ 

環境保護局張局長瑞琿： 

沒有，那是工務局。 

江議員瑞鴻： 

但是取締還是你們吧？還是工務局？ 

環境保護局張局長瑞琿： 

取締是看它是不是有混合到一般廢棄物，有混合到一般廢棄物的話，它依照廢棄物

相關處理的方式來做處理。 

江議員瑞鴻： 

對，那些司機是在陳情說像那個什麼 R05、R-0503。 

環境保護局張局長瑞琿： 

再利用，那個是再利用。 

江議員瑞鴻： 

對，你們沒有那個明文的規定出來，譬如說司機他們，我聽他們說如果有的傻傻的

去載，如果去遇到環保警察，攔下來取締之後就送法院，那個判刑都判一、兩年，他

說我載這些東西是…。 

環境保護局張局長瑞琿： 

一般來講，他…，對、對，它一般來講…。 

江議員瑞鴻： 

他們建議說，有的建議說是不是能夠修改一些法規出來。 

環境保護局張局長瑞琿： 

那是分類法。 

江議員瑞鴻： 

讓他們能夠正當的來載這些東西，否則譬如說這棟房子向建管處申請拆房子，拆完

的混凝土塊要拿去哪裡？他們又不敢載，就是困擾在這裡，也互相矛盾。 

環境保護局張局長瑞琿： 

一般來講，他會先運到土資場，就是一些營建混合物的處理場。 
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江議員瑞鴻： 

但是你沒有明文規定，因為運輸的過程當中如果遇到環保警察。 

環境保護局張局長瑞琿： 

應該都有規定。 

環境保護局廢棄物管理科蕭科長智乾： 

向主席和議座報告，剛才議座提到的有兩個部分，他如果沒有夾雜譬如說廢塑膠、

廢木材或是廢鐵這些其他廢棄物的，它就是單純的剩餘土石方，剛才說的。 

江議員瑞鴻： 

就是 R-0503。 

環境保護局廢棄物管理科蕭科長智乾： 

對，就是混凝土塊等等這種東西，這個只要進土資場就可以了。 

環境保護局張局長瑞琿： 

對。 

環境保護局廢棄物管理科蕭科長智乾： 

這個也沒有清除的其他要求啦！如果有摻雜到剛才說的，像是廢塑膠、廢木材或是

廢鐵等這些廢棄物的時候，摻雜量有比較多，再利用機構也就是土資場，他們那裡會

過篩。 

環境保護局張局長瑞琿： 

篩分。 

環境保護局廢棄物管理科蕭科長智乾： 

篩分乾淨之後，像那個碎土石方是產品，廢棄物就依廢棄物處理。 

環境保護局張局長瑞琿： 

對。 

環境保護局廢棄物管理科蕭科長智乾： 

我們取締的是他們沒有運到土資場而運去隨便掩埋。 

江議員瑞鴻： 

沒有、沒有、沒有，我現在的意思是說，相關的法規上，他們運輸過程遇到環保警

察，他們被攔下來，環保警察就認定他們違法。 

環境保護局張局長瑞琿： 

應該不會這樣。 

江議員瑞鴻： 

送法院一判都一、兩年，司機說我賺沒多少錢還要被關，他…。所以他們拜託說我
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們是不是能夠擬定一個法規出來，讓他們確定這些東西到底要分類到什麼情形，司機

要怎麼樣去認定，你要有一個法規讓他們可以依循。 

環境保護局張局長瑞琿： 

總召，重點是在那個啦！就是說這些他要去的點位是要去哪裡，你如果說我在現場

去載的，你要載去再利用機構，那 OK！你運到再利用機構，再利用機構篩分完以後，

你那些廢棄物要去做處理，那個就應該到我們的廢棄物處理場，到比如說焚化爐或其

他廢棄物的再利用機構，但是這個營建土石方就留在土資場這裡。所以這個不會因為

說他載過來要去…，除非說他要去非法棄置啦！不然一般來講不會啦！假如說他到那

邊的現場，到旗山、美濃那邊去，那邊就沒有再利用機構啊！那人家就會抓你了啊！

認為說你就是要非法棄置，重點是在這裡。 

江議員瑞鴻： 

所以我的意思是說司機對於那個法規的常識，他不知道嘛！他傻傻的運出去，是老

闆叫他去載的。 

環境保護局張局長瑞琿： 

重點是他要提出來說他要載去哪裡啊！他要說清楚。 

江議員瑞鴻： 

他們是說是不是把那個法規…。 

環境保護局廢棄物管理科蕭科長智乾： 

我們再多辦一些說明會。 

環境保護局張局長瑞琿： 

我們說明會可以辦啦！但是他自己要知道，我的東西我要載到哪裡，他要說清楚啦

！ 

主席（林議員智鴻）： 

可以載運跟不能載運的那個列表，要讓他們知道，應該是這樣，關鍵在這裡。 

環境保護局張局長瑞琿： 

對啦！對啦！ 

主席（林議員智鴻）： 

其他委員有沒有意見？沒有意見的話，同意辦理。（敲槌決議） 

本會警消衛環委員會王專門委員議龍： 

市政府提案審查完畢。 

環境保護局張局長瑞琿： 

謝謝。 
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主席（林議員智鴻）： 

向委員會報告，上午的議程全部結束，散會。（敲槌） 


